

merci dès maintenant de ses allusions courtoises envers les honorables députés qui ont proposé et appuyé l'adresse en réponse au discours du trône, et de la manière dont il a apprécié leurs remarques en cette occasion.

Je conviens avec mon honorable ami que les deux discours que nous avons entendus, ceux de l'honorable député de Brandon (M. Matthews) et de l'honorable député de Stormont (M. Chevrier), sont deux des meilleurs qu'aient jamais prononcés des représentants du peuple en proposant et en appuyant l'Adresse en réponse au discours du trône.

L'honorable député de Brandon est arrivé en cette Chambre sans aucune expérience parlementaire, mais il a consacré sa vie laborieusement à l'étude des questions publiques. Il a pris part à l'œuvre de l'éducation, et s'est mêlé au journalisme, aussi bien qu'aux affaires. Toutes ces activités se sont ostensiblement manifestées dans la manière habile avec laquelle il s'est exprimé en cette enceinte cet après-midi. Au nom des honorables membres de la droite en particulier, je désire le féliciter chaudement de son succès en se faisant élire dans la circonscription dans la récente élection complémentaire de Brandon. Ses actes en cette occasion parlent même plus éloquemment de ses talents et de ses connaissances que ses paroles cet après-midi, tout éloquents aient-elles été.

L'honorable représentant de Stormont a également fait un exceptionnellement beau discours. Il siège ici depuis environ trois ans. Il a pris part aux débats à diverses occasions, et chaque fois nous avons pu admirer sa facilité d'expression en anglais et en français, de même que les arguments toujours précieux qu'il apporte à la discussion. Mon honorable ami me permettra de lui dire qu'il a, par son discours de cet après-midi, ajouté à la très belle réputation dont il jouit déjà comme membre de cette Chambre.

Je suis naturellement des plus enchantés de pouvoir unir ma voix à celle du chef de l'opposition (l'hon. M. Manion) pour exprimer la joie avec laquelle le peuple canadien d'un océan à l'autre a accueilli la nouvelle de la décision de Leurs Majestés de visiter le Canada en mai et en juin prochains. Le roi et la reine, lorsqu'ils viendront dans ce pays, seront accueillis par le peuple canadien d'une façon vraiment royale et loyale.

Je désire unir ma voix à celle du chef de l'opposition pour exprimer mon appréciation des hautes qualités personnelles de Leurs Majestés, de la beauté de leur vie familiale, et surtout de la façon dont ils remplissent leurs devoirs publics. Il est incontestable, je crois, que l'on ne rencontre pas dans toute l'histoire de l'Angleterre, et ce pays a une bien

[Le très hon. Mackenzie King.]

belle histoire, de souverains qui se soient voués d'une façon aussi entière et aussi complète au service de leurs sujets.

La visite au Canada de Leurs Majestés sera un grand événement historique. Pour la première fois les citoyens de ce pays auront l'occasion d'accueillir leur roi et leur reine sur leur propre sol. Nous nous réjouissons tous, je crois, du fait que Leurs Majestés aient pu, à l'occasion de leur visite au Canada, accepter l'invitation de ce bon voisin, le président des Etats-Unis, à passer quelques jours chez lui lorsqu'ils se trouveront de ce côté-ci de l'océan. Non seulement ce sera la première fois qu'un souverain britannique aura mis pied sur le continent américain, mais pour la première fois également, un roi d'Angleterre se sera rendu jusque dans l'hémisphère occidental. A tout prendre, je suis certain que cette visite sera inscrite dans les annales de l'histoire comme ayant marqué une étape dans la vie de ce grand empire dont le Canada fait partie.

Je ferai, au sujet d'un de deux traits caractéristiques de cette visite, une simple observation qui pourrait peut-être intéresser les honorables députés. La tâche de préparer l'itinéraire du voyage des souverains a été confiée à un comité interdépartemental composé de membres en vue de l'administration, sous la surveillance des plus anciens membres du cabinet. Ce comité travaillera en collaboration avec les autorités provinciales et municipales.

Au sujet de cette visite, je désire souligner combien il sera difficile tant pour les membres du comité que pour les ministres, de satisfaire les différentes municipalités désireuses de recevoir la visite des souverains lorsqu'ils seront au Canada. Va sans dire que cette visite a pour but principal de permettre à Leurs Majestés de voir le plus grand nombre possible de leurs sujets canadiens, et surtout de permettre au plus grand nombre de voir les souverains. L'on a cru bon, pour cette raison, d'inclure dans le programme le moins de fonctions officielles et de cérémonies possible. L'itinéraire du voyage de Leurs Majestés sera très long, et je tiens à faire ressortir jusqu'à quel point ils ont été généreux d'accepter de parcourir le Canada d'un océan à l'autre dans l'espace d'un mois, ce qui leur permettra de visiter toutes les provinces du dominion.

Plusieurs seront naturellement déçus par suite du fait que le roi et la reine ne pourront se rendre chez eux. Mais je puis dire, après avoir étudié attentivement, avec les membres du comités et les autorités des chemins de fer, tous les détails de l'itinéraire, qu'il a été préparé avec le plus grand soin,